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冀推出更多新措施普及電動電單車 

 

為改善空氣質素及保障居民健康，並推廣電動電單車的使用，達到“雙碳”

目標，當局於去年 3月曾推出《淘汰老舊摩托車並置換新電動摩托車資助計劃》，

根據資料顯示，該資助計劃於期內共收到 1,822宗申請(其中 1,210宗完成申請)，

當局亦於近日推出新一輪資助計劃，可見計劃達一定成效，但相信仍具提升空間。 

 

過去受限於發展水平，電動車一直較難被市場接受，但隨著技術改進，令近

年電動車備受關注，電動車佔比逐年上升，但只論電動電單車而言，雖然當局亦

相繼推出資助計劃吸引居民，但本澳現時約有 11 萬台電單車，電動電單車只有

約 1,900台，約佔 1.8%，普及率不高。居民對於電動電單車仍普遍存在誤解，例

如認為性能不足、易損壞等；充電難問題亦是居民關注的重點，雖然當局已著意

於公共停車場增加充電位，但仍需要加強宣傳及逐步增加充電設備，現時電動電

單車可於家中充電，但只限部分車型；另外亦有緊急充電等等問題。因此除了資

助外，當局仍需考慮其他方式，增加居民選用電動電單車的誘因。 

 

有見及此，本人有以下建議： 

 

1. 完善電動電單車的充電配套規劃，逐步增加室內外充電設備； 

2. 加強宣傳電動車相關知識； 

3. 於社區設置如電池櫃等設施，推動多元化充電方式； 

4. 增設樓宇充電樁安裝資助計劃，推動充電裝置進入社區。 

 


